

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 11 DE SETIEMBRE DE 1810.

---

*S. Proto y S. Jacinto.*

---

## NOTICIAS.

*Continuacion del Parte del Sr. O-Donell.*

Una corta division de este ejército que se hallaba situada en Balaguer, para cubrir los granos del Urgel y asegurar su cosecha fué atacada por una parte de la division de Lérida superior en fuerza, que ha sido rechazada con bastante pérdida. En esta accion sobresalió el batallon de voluntarios distinguidos de Ultonia y el de Antequera.

En la villa de Olot se ha formado un cuerpo de paisanos que causan sumo daño al enemigo, y defiende aquel pais, extendiendo sus correrías hasta las inmediaciones de Gerona. En dos acciones consecutivas que ha tenido este cuerpo contra fuerzas, á lo menos iguales, las ha batido, matándoles mucha gente, y tomándoles 68 prisioneros.

En la linea del Llobregat ha habido diarios combates parciales, en los cuales ha sido escarmentado el enemigo, y en uno de estos se distinguió de tal modo el capitán D. José Morada, de la primera legion Catalana, que en nombre de S. M. le he concedido el grado de teniente coronel.

Noticioso de que el enemigo se disponía á adelantar sobre Barcelona, acompañando de paso un crecido convoy, dispuse que la primera y segunda division de infantería, fuertes de 6500 hombres, la primera de caballería con la fuerza de 700 caballos

y unos 2500 paisanos armados, se adelantasen hasta las inmediaciones de Granollers para atacar al enemigo sobre su marcha, aprovechando la ventaja que debía proporcionar la necesidad en que se hallaba de dividir sus fuerzas para cubrir el convoy.

El grueso del ejército enemigo con la fuerza de 10 á 120 hombres de infantería, 900 de caballería, y la artillería competente, á las órdenes del general en jefe Macdonald, se adelantó en efecto el día 18 para verificar la indicada operacion. Nuestras divisiones fueron atacadas por 30 hombres de infantería, toda la caballería, y tres piezas de artillería en las inmediaciones de Granollers.

Nuestra bizarra tropa, aunque inferior en número, rechazó quatro ataques del enemigo con una serenidad, orden y valor digno de particular elogio. Los enemigos tuvieron que retirarse precipitadamente y cedernos el campo de batalla, aunque mientras la sangrienta accion, que duró seis horas, desfiló el convoy y entró en Barcelona protegido por los 40 restantes. Los paisanos armados se batieron con singular valor é intrepidez; pero no executaron lo que se les habia prevenido; pues si durante la accion hubiesen caido sobre la retaguardia del convoy, habrian apresado una considerable parte de él.

Aun no he recibido el detalle de esta brillante accion; pero segun los informes generales del mariscal de campo D. Miguel de Iranzo, es una de las que hacen particular honor al valor, disciplina y constancia del soldado español, y el digno general que la mandó y los xefes, oficiales, y tropa que la executaron, son acreedores á la gratitud de la patria y á las gracias de S. M.

El enemigo, segun noticias positivas dexó 700 hombres en el campo de batalla, y llevó á Barcelona un número muy grande de heridos. Por nuestra parte tuvimos de 120 á 140 muertos y 400 heridos.

*Se concluirá.*

*Alicante 16 de julio.*

Nuestras tropas de Valencia, internadas en Morella tratan de volar el castillo, sino se rinden á discrecion 300 enemigos que lo guarnecen. Han salido de la capital zapadores, bombas y

una porcion de petardos para poner fuego á las puertas de las fortalezas.

*Idem 19.*

Escriben de S. Matheo que los enemigos, en número de 50 hombres, entre infantería y caballería con 5 violentos y 3 obuses, han tomado la ruta de Tortosa, añadiendo que la caballería iba extenuada; y los soldados de esta arma sin pistolas ni carabinas. La guarnicion de Tortosa los esperó á una legua de la plaza, y en el barranco de Vinallop se empeñó una accion muy viva, en que perdieron los enemigos de 300 á 400 hombres entre muertos y heridos siendo estos últimos conducidos al pueblo de Galera donde han fixado su quartel general.

*Idem 22.*

Escriben de Cullar que la guarnicion de Granada, se compone únicamente de 500 franceses, y que 150 de los dispersos de nuestro ejército intentaron asesinar al general Sebastiani, lo que se hubiera verificado si uno de ellos no los hubiera vendido por el interes de dos Charreteras. De los 150 fueron aprehendidos 7 que serán regularmente pasados por las armas. Desde entonces duerme Sebastiani en la Alhambra con el mayor cuidado.

*Teruel 22 de julio.*

Parece que Zaragoza está sublevada contra sus opresores por la indignacion con que ha presenciado la muerte de 3 canónigos, á quienes ha imputado el renegado Chueca unos pasquines que amanecieron en varias calles. Si es positiva esta noticia, aquella ciudad está exigiendo de justicia el auxilio de sus compatriotas para ayudarles á sacudir un yugo que, malograda la accion les será insoportable.

*Manzanera 18 de julio.*

Segun noticias de Zaragoza, los franceses que guarnecen aquella ciudad, son como unos 400: han dado una orden rigurosa para que todos las pueblos de 10 leguas en contorno de aquella capital acudan con sus caballerías, sin duda con objeto de trasportar á Tortosa los útiles para el sitio de esta plaza, cuya ad-

quisición sería para ellos de suma importancia, y á cuyo fin no se detienen en exponerlo, y sacrificarlo todo.

Coruña 11 de setiembre.

Habiendo esta Junta superior tenido noticia exácta de los sugetos en quienes ha recaído la elección para Diputados de Cortes por la provincia de Leon, ha tenido á bien mandar se comuniquen al público como sigue.

*Señores Diputados en propiedad por la parte libre del Reyno de Leon.*

Licenciado D. Antonio Valcarce Peña, natural de Villafranca, abogado de los reales Consejos.

Doctor D. Luis Gonzalez Colombres, natural de Villamañán, penitenciario de Astorga.

Licenciado D. Joaquín Caneja, natural del concejo de Saxebrambre, montañas de Leon.

*Interinos por la parte ocupada.*

Licenciado D. Manuel Goyanes, natural de Corullon, en el Bierzo, canónigo de Villafranca.

Doctor D. Miguel Alfonso Villagomez Lorenzana, natural de Valderas, del Consejo de Castilla.

*Suplentes.*

1.º Doctor D. Francisco Iglesias, natural de Val de S. Lorenzo, párroco de Bollo, en las Cabrerías.

2.º D. Antonio Valcarce Andrade, natural de Villabuena, en el Bierzo.

*Por la Junta Superior.*

D. Francisco Santalla y Quindos, natural de Camponasaya, vocal de la misma.

DE ORDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.*